

Puño en alto Ocho millones en simulacro

**A 1 AÑO
DEL SISMO 19-S**

En la Ciudad de México se escuchó ayer la alerta sísmica, pero el motivo no fue un temblor, sino la realización de un macrosimulacro. Con el puño en alto, se recordó a las víctimas de los terremotos del 19 de septiembre de 1985 y de 2017. Autoridades capitalinas reportaron la participación de 8 millones 114 mil 985 personas y que estuvieron en operación 95% de los altavoces. Protección Civil informó que el saldo fue blanco y sólo hubo algunas atenciones por crisis nerviosa.

METRÓPOLI C1

● Amieva: dejaré a Sheinbaum 2 mil mdp y no telarañas. **C1**



LA FIESTA DE LA CERVEZA

NO NECESITAS IR A ALEMANIA. RECOMENDACIONES PARA DISFRUTAR DEL OKTOBERFEST EN LA CIUDAD DE MÉXICO. **M1**



POR TRÁILER DE LA MUERTE CAE FISCAL

Lo cesan por el mal manejo de cadáveres resguardados en un tractocamión que circuló en Jalisco. **A25**



CELEBRAN ACUERDO ENTRE COREAS

Líder norcoreano promete desmantelar su principal central nuclear; EU acepta retomar el diálogo. **A31**

Hay 457 denuncias por delitos de choferes de Uber

- Los acusan de abuso de confianza, robo y violación
- Aumentó la demanda y se bajó calidad: expertos

ALEXIS ORTIZ
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Conductores de Uber acumulan 457 denuncias por delitos presuntamente cometidos en vehículos de la aplicación, de acuerdo con respuestas a solicitudes de información hechas a fiscalías y procuradurías locales.

En los últimos tres años se abrieron 115 investigaciones por abuso de confianza, 80 por robo, 23 por violaciones, 23 por daños en bienes, 11 por lesiones, siete por fraude, cuatro por homicidio, tres por acoso sexual y 191 por delitos no especificados.

Las denuncias fueron levantadas en 35 municipios de 11 entidades.

Los datos muestran que las ciudades donde se han registrado más denuncias contra los choferes de Uber son Mérida, Santiago de Querétaro, San Nicolás de los Garza, Aguasca-

11 ENTIDADES con denuncias contra choferes de la aplicación.

“Pensaba que el chofer me mataría. Pedí que me llevara de la Cuauhtémoc a la Venustiano Carranza y se desvió al Estado de México”

KAREN Usuaría de Uber

lientes, Monterrey, Zacatecas, Guadalupe, Puebla y Guadalajara.

Uber México declaró vía correo electrónico que “el presunto delito por el cual se investiga puede o no estar relacionado con un suceso ocurrido en un viaje contratado a través de la app”.

Expertos en transporte público consideraron que la calidad de Uber y sus competidores ha disminuido en los últimos años debido a su crecimiento acelerado.

“El parteaguas fue el momento en el que Uber dejó de hacer un metódico filtro para elegir a sus conductores. Asumo que prefirieron crecer el número de su flota a costa de la calidad. Pero la verdad es que aunque el servicio empeoró todos seguimos usándolo”, explica el urbanista Iván Amador.

NACIÓN A18

Tribunal ordena voto por voto en elección de Puebla

● Resuelve que recuento sea el 24 de septiembre, ante el cerrado resultado entre Martha Érika Alonso y Miguel Barbosa

CARINA GARCÍA
—politica@eluniversal.com.mx

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó por unanimidad el recuento total de votos en la elección para gobernador de Puebla, tras dar la razón a Morena respecto a que no hay certeza sobre los resultados de las casillas.

Establecieron que los recuentos en 20 de 26 consejos distritales arrojaron datos inconsistentes y por ello, “de manera evidentemente excepcional”, dijo la magistrada presidenta, Janine Otálora, procede recontar la totalidad de la votación recibida.

La resolución se da ante la cerrada diferencia de 4.04% de votos entre Martha Érika Alonso (PAN-PRD), declarada gobernadora electa, y Miguel Barbosa (Morena, PT y PES).

El voto por voto se realizará el 24 de septiembre.

NACIÓN A4

Ya hay un juicio público sobre los que se van: AMLO

- Pese a que se queda varado en aeropuerto de Huatulco, dice que no usará avión presidencial

MISAEAL ZAVALA Enviado
—politica@eluniversal.com.mx

Ixtepec, Oax. — El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que ha habido errores del actual gobierno federal en el último año, pero ya hay un juicio público para los funcionarios que se van.

“Desde luego que se han cometido errores este año, pero no estamos en ese plan de estar nada más señalándolos. Ya lo que hicieron los que se van, bueno, ya hay un juicio público, nosotros vamos a hacer lo que nos corresponde y vamos a ver

hacia adelante y a sacar a México del atraso en el que se encuentra, en esta crisis, y vamos a lograr lo que aquí se ha dicho: la cuarta transformación de la vida pública”, aseguró.

El tabasqueño presentó el Programa Nacional de Reconstrucción por los sismos, en el que plantea destinar 10 mil millones de pesos a edificación de inmuebles. Fue recibido en Ixtepec con protestas por el retiro de apoyo a damnificados.

Por la noche, López Obrador quedó varado por casi cinco horas en el aeropuerto de Huatulco, debido a la suspensión de operaciones por las fuertes lluvias en la Ciudad de México. Dijo que pronto se tomará una decisión sobre el nuevo aeropuerto, pero insistió en no usar el avión presidencial y rechazó la “fantohería” de políticos prepotentes.

NACIÓN A4

Determinan apertura total de archivos del 68

ALBERTO MORALES
—politica@eluniversal.com.mx

Los expedientes relacionados con el Movimiento Estudiantil de 1968 serán abiertos y se mostrarán sin ocultar los datos personales, con el objetivo de ayudar a conocer la verdad histórica, determinó ayer el Instituto Nacional de Transparencia, Ac-

ceso a la Información y Protección de Datos Personales.

En octubre próximo, el Archivo General de la Nación liberará 19 mil páginas de 168 expedientes como parte de la iniciativa “M68: Ciudadanías en Movimiento”, para conmemorar los 50 años del movimiento estudiantil.

El comisionado Óscar Guerra Ford explicó que en ese caso el derecho a la protección de datos personales debe ceder para contribuir a preservar y divulgar la memoria nacional, a través del acceso libre, público y gratuito a expedientes que permitan reconstruir los hechos y buscar la verdad y justicia.

NACIÓN A20



ACTIVISTA

Narra su historia
Después de 50 años, Eleuterio Valles se vio en una fotografía de un libro de EL UNIVERSAL que fue tomada el 26 de julio de 1968 cuando fue detenido.

